

Zeitschrift: Die Schweiz = Suisse = Svizzera = Switzerland : offizielle Reisezeitschrift der Schweiz. Verkehrszentrale, der Schweizerischen Bundesbahnen, Privatbahnen ... [et al.]

Herausgeber: Schweizerische Verkehrszentrale

Band: - (1940)

Heft: 1-2

Artikel: Schweizerische Skirennen in Gstaad... zum zweitenmal während der Grenzbesetzung 1917 - 1940 = Courses nationales suisses de ski à Gstaad... pour la seconde fois en temps de mobilisation 1917 - 1940

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-772627>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Schweizerische Skirennen in Gstaad ...

zum zweitenmal während der Grenzbesetzung 1917 — 1940

Gstaad hat sich 1917 nicht davon abhalten lassen, das Schweizerische Skirennen durchzuführen, trotzdem der Grossteil der Jungmannschaft damals an der Grenze stand. Und nun wird Gstaad bereits zum zweitenmal ein «Grenzbesetzungs-Skirennen» durchführen. Die Reihe des Austragungsortes wäre allerdings nicht an ihm gewesen, sondern die Delegiertenversammlung des Schweizerischen Skiverbandes hatte seinerzeit Montana damit beauftragt. Die Walliser aber konnten sich nach Kriegsausbruch nicht mehr zur Durchführung entschliessen, und so ist Gstaad an der Montreux-Oberland-Bahn in die Bresche gesprungen. Vom 2.- 4. Februar werden die Schweizerischen Skirennen durchgeführt. General Guisan hat das Patronat über die Veranstaltung übernommen.



Oben: Fünf Meistertitel hat der Schweizerische Skiverband für die Herren zu vergeben, die Einzelmeisterschaften für Langlauf, Sprunglauf, Abfahrt und Slalom und ferner den Titel eines Schweizerischen Skimeisters für beste Gesamtleistung in allen diesen vier Disziplinen. Unsere Bilder zeigen zwischen den gekreuzten Skis oben den Langläufer, der auf schmaler Spur im Gelände in fortwährendem Wechsel ansteigend und abfahrend seine 18 Kilometer zurückzulegen hat; links den Slalomläufer in seiner Fahrt auf vorgeschriebener Bahn durch die Flaggentore; rechts den Spezialisten der langen Gewaltschüsse, den Abfahrer und unten den fliegenden Skifahrer, der sich nach tausendem Anlauf vom Schanzentisch schnell, mit weiter Vorlage in aerodynamisch gleichem Flug in der Luft liegt und nach 40, 50, 60 Metern im Auslauf stehend landet.

Aus dem ganzen Schweizerland werden die Besten sich messen im Kampf um die Titel, junge, kraftstrotzende Burschen, einsatzbereit für sportliche und ernstere Ziele. Wir zeigen links oben einen Typ aus dem Jura, rechts oben einen aus dem Berner Oberland, links unten einen Bündner und rechts unten einen aus den Tälern des sonnigen Wallis

Im Kreis: Die beiden Ersten der letztjährigen Damen-Meisterschaft. Rechts Erna Steuri, die schweizerische Skimeisterin, links Dinah Künzli

Rechts: Grilli Schaad, die akademische Skimeisterin
Loulou Boulaz, ein As im Ski- und Bergsport
Verena Fuchs, die Meisterin der Junioren
Annalea Saratz, Skicrack aus dem Engadin
(vier weitere Anwärtinnen auf die Meistertitel)

Skirennen zweimal während der Grenzbesetzung.
Der Hornberg ob Gstaad 1917 (rechts unten) und 1940 (links unten)

A gauche: L'Association suisse de ski peut mettre en compétition cinq titres masculins de champion: championnats individuels de fond, de saut, de descente et de slalom, ainsi que le titre de champion de Suisse pour le skieur totalisant la meilleure performance pour les quatre disciplines. Nos illustrations représentent: entre les skis croisés, en haut, le coureur de fond, qui doit parcourir ses 18 kilomètres en suivant une piste étroite dans un terrain changeant; à gauche, le spécialiste du slalom prenant les «portées» du parcours prescrit; à droite, l'homme de descente aux schouss vertigineux; en bas, le skieur volant, qui



Courses nationales suisses de ski à Gstaad...

pour la seconde fois en temps de mobilisation 1917 — 1940

En 1917, Gstaad n'a pas voulu renoncer à organiser les Courses nationales de ski, malgré que la plus grande partie de nos skieurs montaient la garde à la frontière. En 1940, Gstaad organisera pour la seconde fois les Courses nationales pendant que l'armée suisse est mobilisée. A vrai dire, l'Association suisse de ski avait en son temps attribué cette manifestation à Montana. Par suite de la guerre, les Valaisans n'ont toutefois pas cru pouvoir maintenir leur acceptation et c'est ainsi que Gstaad, avec un réjouissant optimisme, est venu combler la brèche. C'est donc en cette station bernoise de sports d'hiver, sur la ligne du chemin de fer Montreux-Oberland bernois, qu'auront lieu, du 2 au 4 février, les Courses nationales de ski dont le général Guisan a bien voulu accepter d'assumer le patronage.

a pris son élan pour franchir à toute vitesse le tremplin et, après avoir plané dans un vol aérodynamique, reprendre contact avec le sol, 40, 50 ou 60 mètres plus loin.

De toute la Suisse, les meilleurs skieurs viendront à Gstaad disputer ces titres: hommes jeunes, exubérants de force, prêts à mettre jusqu'à leur dernière énergie au service du sport et du pays. Voici en haut à gauche un skieur du Jura; à droite, de l'Oberland bernois; en bas à gauche, des Grisons et à droite, des vallées ensoleillées du Valais

Dans le médaillon: Celles qui ont remporté le championnat pour dames de l'année dernière. A droite Erna Steuri, championne féminine de Suisse, à gauche Dinah Künzli

En haut:
Grilli Schaad, champion universitaire
Loulou Boulaz, as du ski et de l'alpinisme
Verena Fuchs, championne catégorie juniors
Annalea Saratz, crack de l'Engadine
(quatre autres candidates aux titres du championnat)

Pour la deuxième fois, les Courses nationales de ski se déroulent à Gstaad pendant que l'armée suisse est mobilisée. Le Hornberg, près de Gstaad, en 1917 (à droite) et en 1940 (à gauche)

